

BAB III

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah terlaksanakannya program kegiatan yang dilakukan kurang lebih tiga bulan ini, dapat ditarik kesimpulan bahwa partisipasi masyarakat desa Carangwulung telah perlahan meningkat, terlebih dalam hal potensi wisata yang dikembangkan melalui program kegiatan pengembangan mutu sumber daya manusia, perbaikan infrastruktur, membantu perangkat desa dalam membuat manajemen SOP beserta keuangan desa, *branding* wisata, *launching* desa wisata, grand desain, pagelaran budaya yang diadakan sebagai acara tahunan, sampai dengan penataan pasar desa yang akan dijadikan sebagai wisata utama desa. *Output* yang diharapkan setelah terselesaikan Kelompok 94 KKNT MBKM UPN “Veteran” Jawa Timur adalah berdirinya sebuah organisasi yang dapat mengelola atau mengatur jalannya potensi desa wisata agar dapat memajukan segala aspek terutama ekonomi masyarakat desa, sehingga manfaat yang dirasakan tidak hanya ketika KKN-T MKBM berjalan, namun akan memiliki dampak berkelanjutan. Dalam mewujudkan keinginan tersebut maka, dapat dikatakan program kegiatan yang telah disusun oleh Kelompok 94 KKNT MBKM UPN “Veteran” Jawa Timur telah membantu dalam menyadarkan masyarakat akan pentingnya potensi desa wisata yang dimiliki, serta peningkatan segala aspek yang ditimbulkan setelah program kegiatan dilaksanakan seperti adanya *branding* desa wisata sampai *launching* desa wisata.

Dengan terlaksananya seluruh program kegiatan yang telah kami susun, semoga apa yang telah kami kerjakan dapat memiliki manfaat yang baik bagi seluruh masyarakat yang ada di Desa Carangwulung, Kecamatan Wonosalam, Kabupaten Jombang. Saran dan kritik yang membangun sangat kami butuhkan guna memperbaiki sikap dan etika kami dalam menjalani kehidupan setelah dilaksanakannya KKN-T MBKM, serta meningkatkan kualitas kami dalam mendapatkan ilmu pengetahuan yang berkah. Atas segala dukungan dan perhatiannya, kami sampaikan terima kasih.

B. Saran

Sebagai bentuk perwujudan program di segala bidang yang relevan dengan KKN Tematik, perlu kami kemukakan saran yang bersifat membangun, yaitu dalam membuat sebuah organisasi yang dapat membangun dan mewujudkan impian desa, maka dimulai dari membentuk suatu kerjasama atau hubungan baik dengan masyarakat desa. Bangun kerjasama mulai dari membangun komunikasi dengan memberikan ajakan yang mampu mendorong masyarakat, khususnya pemuda-pemudi untuk berperan serta dalam memajukan kehidupan desa. Hal ini dikarenakan pemuda-pemudi hanya membutuhkan motivasi dan dorongan yang bersifat positif. Pemuda-pemudi merupakan generasi muda yang sepatutnya lebih mengerti akan perkembangan zaman, sehingga lebih adaptif dengan perubahan yang ada. Selain itu, perlu juga adanya kerjasama dan kesadaran seluruh masyarakat agar tidak timbul permusuhan antar sesama.